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El exalcalde de Medellín 

Federico Gutiérrez inició 

un gran recorrido nacio-

nal, en su búsqueda de reco-

lectar las firmas necesarias 

para poder participar como 

candidato presidencial en la 

próxima contienda electoral. 

Gutiérrez oficializó su movi-

miento ‘Creamos Colombia’, 

con el cual tendrá que reco-

lectar 580 mil firmas valida-

das por la Registraduría Na-

cional, para poder aspirar a la 

Presidencia de la República.  

Gutiérrez estuvo en Bucara-

manga y se reunió con ciuda-

danos, gremios y medios para 

hablar de su agenda política. 

 

¿¿Qué radiografía le  
hace al país de cara  
a su candidatura? 

Yo soy muy optimista so-

bre el futuro de nuestro país. 

Luego del primer año de 

pandemia cerramos con un 

42 % de la población en situa-

ción de pobreza. Un país con 

este porcentaje de pobreza 

no es un país viable. Yo en-

cuentro la mejor oportuni-

dad para dejar tanta polariza-

ción para dedicarnos a los te-

mas que realmente sí valen la 

pena. Necesitamos un propó-

sito para sacar a 21 millones 

de colombianos de la situa-

ción de pobreza.  

Antes de la pandemia, el 

99% de las familias santande-

reanas tenían garantizadas 

las tres comidas al día; esa ci-

fra cambió a un 84% hoy. Ne-

cesitamos una reactivación 

económica. 

 
¿Las dificultades sociales y 
la pobreza son el principal 
problema del país? 

Esto tiene que ir más allá 

de una cifra. Solucionar los 

problemas de pobreza im-

plica tener una radiografía 

amplia para conocer las rea-

lidades. En mi concepto no 

hay mejor política social 

que la generación de em-

pleo y para eso necesitamos 

un Estado que garantice la 

seguridad, lo que genera de-

sempleo y falta de oportuni-

dades, tenemos déficit en 

temas de vivienda, en co-

bertura de servicios públi-

co. Además tenemos falta 

de educación.  

La corrupción, a través de 

la ilegalidad, hay que derro-

tarla. La discusión del país no 

es de izquierda o de derecha. 

 
¿Cómo enfrentar  
la corrupción?  

La corrupción arranca 

con las campañas cuando 

se le recibe dinero al que no 

es, cuando algunos com-

prometen lo que es de to-

dos para llegar allá (Presi-

dencia de la República) y 

pagar los favores y es lo que 

termina pasando.  

Aquí hay que tener una cul-

tura de legalidad. Nosotros 

tenemos unas herencias muy 

duras, como el narcotráfico, 

que han hecho que tengamos 

un país con corrupción.  

La corrupción también vie-

ne desde el sector privado. 

Este es un tema de cultura de 

ilegalidad que lo tenemos 

que transformar en cultura 

de legalidad.  

  
¿Qué piensa de la 
polarización actual? 

Lo malo no es la discusión 

a través de las ideas; lo malo 

es cuando las ideas se con-

vierten en confrontación 

personal. Yo me ubico en el 

respeto por las ideas. Yo res-

peto y escucho las ideas. Hay 

que tener respeto por las di-

ferencias. Estas no nos pue-

den convertir en enemigos. 

Estoy muy alejado de las 

pasiones políticas. Yo hago 

esto por vocación, por gusto.  

Hoy la discusión no es de 

temas de izquierda o de dere-

cha.  Yo estoy del lado de la 

gente y de sus necesidades. 

Aquí los únicos que no son 

bienvenidos son los corrup-

tos. Pero eso sí, no estoy de 

acuerdo con esos sectores 

populistas que ponen en ries-

go al país. Hay que apostarle 

a la democracia.  

 

¿Qué análisis hace de 
Petro como uno de los 
candidatos preferidos? 

Ninguna elección ha termi-

nado. Es normal que estén 

ahí algunos de ellos que tie-

nen tres o cuatro elecciones. 

Ellos tienen un porcentaje 

de reconocimiento cercano 

al 100%; en cambio yo, que 

tengo un porcentaje del 30 

%, ya aparezco muy bien en 

las encuestas. 

Yo no creo mucho en las 

encuestas, porque son fotos 

del momento. La encuesta 

más importante es la calle.  

 

¿Cuáles son los tres 
problemas de Colombia 
y sus soluciones? 

La pobreza es un problema 

que nos duele a todos y se 

debe combatir por razones éti-

cas. Otras de los problemas es 

la inseguridad ciudadana. La 

gente debe sentir la tranquili-

dad. El narcotráfico debe te-

ner un abordaje integral. La 

gente también está cansada de 

la corrupción y necesitamos 

una lucha que la vamos a dar. 

 

¿Con quién haría 
alianzas? 

Primero con la sociedad y 

segundo con todos aquellos 

sectores que defiendan los 

valores democráticos, la libre 

empresa, en donde haya un 

capitalismo más consciente. 

Yo no me dedico a denigrar 

a otros sectores, porque no 

sufro de superioridad moral. 

 
¿Cómo va a cautivar el 
voto santandereano? 

Con mucho respeto y mu-

cho amor por la región. Sobre 

todo teniéndolos en cuenta 

en la construcción del plan de 

gobierno que sí corresponda 

a las necesidades de Santan-

der y no lo que alguien se ima-

gine desde otra ciudad.  

Debe haber mucha humil-

dad, respeto y mucho amor 

por el país, hablando con la 

gente y pidiéndoles a las per-

sonas que me avalen con su 

firma y que vengan y construi-

mos juntos esta propuesta.  

Santander es un departa-

mento muy importante, con 

muchas oportunidades y re-

tos en términos de conectivi-

dad. Hay que garantizar la se-

guridad y la educación. 

SOLUCIÓN AL CRUCIGRAMA ANTERIOR     

Con siete votos a favor y 

cuatro en contra, la Asam-

blea de Santander aprobó en 

segundo debate el proyecto 

de ordenanza que pretende 

liquidar la empresa de fertili-

zantes, Ferticol.  

Luego de haber sido 

aprobado el proyecto en la 

Comisión Primera, la 

duma departamental apro-

bó la ordenanza presenta-

da, por cuarta vez este 

año, por el gobernador 

Mauricio Aguilar. 

Debido a los problemas 

económicos de Ferticol, 

que se han extendido por 

varios años, en abril de 

2019 la junta de acreedores 

aprobó la liquidación total 

de la empresa. 

Incluso un juez del Tribu-

nal Administrativo de San-

tander ordenó la disolución 

de la fertilizadora.  

Tanto la Gobernación de 

Santander como el geren-

te de Ferticol, Juan Carlos 

Sierra, han argumentado 

que la empresa de Barran-

cabermeja no tiene nin-

gún futuro viables, pues 

los pasivos superan a los 

activos.  

Debido a eso han asegura-

do que la liquidación de 

Ferticol debe darse lo antes 

posible para que al departa-

mento no le genere un gasto 

adicional. 

Según el diputado Leo-

nidas Gómez, quien se ha 

opuesto a la disolución de 

la fertilizadora, “los diri-

gentes santandereanos 

han sido unos incapaces 

de administrar la empresa 

que Ecopetrol le regaló al 

departamento durante el 

gobierno del coronel (r) 

Hugo Aguilar”.  

Por su parte, el diputado 

del Partido Consevador, 

Luis Eduardo Díaz, quien 

votó positivo el proyecto, 

sostuvo que la planta de la 

fertilizadora es “obsoleta”, 

lo que le genera gastos inne-

cesarios al departamento. 

Las sesiones extraordina-

rias en la Asamblea departa-

mental terminan este sába-

do, por lo tanto el tercer y 

último debate sobre este 

proyecto debe darse entre 

hoy y mañana. Se espera 

que durante el último en-

cuentro se mantenga la mis-

ma votación.

Disolución de Ferticol, aprobada en segundo debate
ARLEY SÁNCHEZ 
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Se espera que el tercer debate, que puede darse hoy, tenga 
una votación similar en el sentido de aprobar la liquidación.

El precandidato presidencial busca llegar a la Casa de Nariño con su movimiento ´Creamos Colombia’  

 / VANGUARDIA  

El exalcalde de Medellín afirmó estar dispuesto a hacer alianzas con quienes ayuden 
a construir país, pero no con los corruptos y violentos. 
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“No estoy de acuerdo con el populismo 
que pone en riesgo al país”: Gutiérrez

Federico Gutiérrez, exalcalde de Medellín, estuvo en 
Bucaramanga, como parte del recorrido que hace por 

todo el país en el marco de su campaña política.

DATO

El proyecto de ordenanza 
que pretende liquidar Fer-
ticol ha sido presentado 
por la Gobernación de 
Santander cuatro veces 
en lo que va del año.  

DATO

Federico Gutiérrez necesi-
ta recoger más de un mi-
llón de firmas, para que la 
Registraduría Nacional 
avale 580 mil y pueda de-
jar en firme su candidatu-
ra a la Presidencia. 

BREVES 
 
 
Pastrana fue  
denunciado 
El expresidente Andrés 

Pastrana fue denunciado 

por el senador Antonio 

Sanguino ante la Comisión 

de Acusaciones de la Cá-

mara de Representantes, 

luego de conocerse la carta 

que los hermanos Rodrí-

guez Orejuela le enviaron al 

exmandatario, donde lo se-

ñalaron de presuntos he-

chos de corrupción.  

 

A sanción  
presidencial  
Luego de que la Cámara de 

Representantes y el Sena-

do aprobaron la concilia-

ción del texto final de la 

Reforma Tributaria,  la ini-

ciativa, llamada de Inver-

sión Social por el gobierno 

del presidente Iván Duque, 

el artículo pasa a sanción 

presidencial. Con esta re-

forma se busca recaudar 

más de 15 billones de pe-

sos.  

 

Ajustes al Código 
Electoral 
La Procuraduría General de 

la Nación le pidió al magis-

trado Jorge Enrique Ibáñez, 

de la  Corte Constitucional, 

avalar la reforma al Código 

Electoral, pero con unos 

ajustes. La Registraduría 

Nacional espera luz verde 

del alto tribunal, para po-

der aplicar la reforma a los 

comicios de 2022. Con el 

nuevo Código Electoral las 

elecciones del próximo año 

podrían extenderse hasta 

por dos días.  

 

El candidato   
del uribismo 
Hoy se conocerá el método 

que utilizará el Centro De-

mocrático para elegir can-

didato único a la Presiden-

cia de la República en 

2022. Los candidatos más 

opcionados hasta el mo-

mento son María Fernanda 

Cabal y Óscar. I. Zuluaga. 

Yo no creo mucho en las encuestas 
porque son fotos del momento. La encues-
ta más importante es la calle (...) Aún 
las elecciones no han terminado.“ ”Federico Gutiérrez, precandidato presidencial.

Lo malo no es 
la discusión a tra-
vés de las ideas; lo 
malo es cuando 
las ideas se con-
vierten en con-
frontación perso-
nal. Yo me ubico 
en el respeto 
por las ideas.

“

”Federico Gutiérrez  
precandidato presidencial 


